

Fecha 02.10.2017	Sección Primera	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------

“Oaxaca sigue siendo prioridad del gobierno de la República”

PERLA MIRANDA

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

●●● La cifra preliminar del costo de reconstrucción de Oaxaca y Chiapas tras el sismo del 7 de septiembre asciende a 37 mil 500 millones de pesos, en los que se incluyen 13 mil millones para la reconstrucción de escuelas y 8 mil millones para el patrimonio cultural.

El monto para reparar las viviendas dañadas se valúa en 16 mil millones de pesos, porque, según informa Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), son más de 150 mil los inmuebles afectados, una cantidad similar al número de casas construidas durante 2016.

Según datos de esta dependencia, se estimó que más de 250 mil mexicanos perdieron sus hogares. Hasta ahora, el estado más dañado es Oaxaca, con 33 mil casas en pérdida total. Le sigue Chiapas con 16 mil 803, Puebla con 3 mil 319, Estado de México con mil 695 y Morelos con 349 viviendas.

Ante el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, la funcionaria comentó que existen centros de acopio y de distribución de víveres. Añadió que la Base Aérea de Ixtepec se usará para la entre-

ga de apoyos en las comunidades de difícil acceso.

Para garantizar transparencia en cuanto a la entrega de víveres, Robles Berlanga aclaró que los únicos autorizados de esta misión son elementos de la Marina, del Ejército, Policía Federal y los voluntarios de la Cruz Roja. Sobre el censo de daños, la Sedatu es la única dependencia autorizada para informar.

Tras el sismo del 19-S, fue instruida a regresar a Oaxaca para continuar con la supervisión de daños en los municipios afectados en el terremoto del 7 de septiembre. “Oaxaca sigue siendo prioridad del gobierno de la República”, dijo.

En esa entidad, los servicios básicos de agua potable, luz y salud se restablecieron en 41 municipios del Istmo de Tehuantepec.

Para avanzar en materia de reconstrucción de Oaxaca, Rosario Robles ha mantenido reuniones periódicas con **Gerardo Ruiz Esparza**, Rafael Pacchiano Alamán y José Calzada Rovirosa, titulares de la SCT, la Semarnat y la Sagarpa, respectivamente.

La funcionaria dijo que se sigue trabajando en la remoción de escombros y la demolición de al menos 25 mil edificios públicos, viviendas y otros inmuebles afectados.

Durante el fin de semana, acom-

pañó al presidente Enrique Peña Nieto a diferentes comunidades de Chiapas y Oaxaca. A su vez, junto al gobernador Murat y el secretario Ruiz Esparza, recorrió Juchitán para supervisar los trabajos de demolición. “La reconstrucción en Chiapas y Oaxaca será titánica, pues se habla de al menos 110 mil familias con afectaciones totales o parciales”, dijo en el lugar.

Anunció la entrega de 118 mil 432 apoyos para los afectados en Chiapas y Oaxaca, y explicó que la reconstrucción se llevará a cabo con fondos del Bansefi. Dio a conocer que el gobierno federal apoyará a la región con la entrega de tarjetas con recursos para obtener materiales de construcción. Por medio del Fideicomiso Fuerza México, recursos del Fideicomiso del Fonden y por la activación de seguros, el Gobierno mexicano y la iniciativa privada, emprenderán la reconstrucción. ●

“La reconstrucción en Chiapas y Oaxaca será titánica, pues se habla de al menos 110 mil familias con afectaciones”

ROSARIO ROBLES BERLANGA

Titular de la Sedatu



Página 1 de 2
\$ 47970.00
Tam: 410 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 02.10.2017	Sección Primera	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------



TOMADA DE TWITTER

El fin de semana, Rosario Robles recorrió diferentes comunidades afectadas por el sismo en Oaxaca.